



Paul : « J'ai souvenir d'avoir côtoyé René DEPESTRE au Fort de Joux, lieu de détention de Toussaint LOUVERTURE, l'homme qui a défié Bonaparte, qui a rendu possible l'extension des droits humains à tous les peuples de la terre ; en 2003 nous avons célébré le 200ème anniversaire de sa mort.. »

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

**C'est l'action du CEFREPADE à Cité Soleil qui nous rassemblait !** C'est en effet la création, dans ce quartier surpeuplé de Port-au-Prince, du « Centre Jean-Christophe Fernandes de valorisation des déchets », qui a suscité, chez Jean-Yves Loude l'écriture de son roman jeunesse « **Prince des Fatras** » et, avec son ami cinéaste André Zech, le tournage du film « **Les Princes des fatras** ». Pour eux, lorsque les pauvres découvrent que les déchets peuvent se transformer en richesses, ils deviennent « des princes » !

Après une présentation rapide des actions en Haïti de nos deux associations, CEFREPADE et LHP, **Jean-Yves Loude a charmé les participants par ses lectures enthousiastes** : celles du « cours d'histoire » de Délicieux Justin, le maître d'école des héros de son roman, qui rappelle la naissance d'Haïti, première République Noire du monde, que les puissances occidentales se sont employées à étouffer tout au long des siècles suivants... Puis celle des magnifiques pages du **roman « Gouverneurs de la rosée » de Jacques Roumain**, où le héros Manuel demande à sa fiancée de parler aux femmes du village pour qu'elles obtiennent des hommes la réconciliation, sans laquelle l'EAU retrouvée ne servirait à personne... Ensuite, le film nous a emmenés au cœur de ces quartiers délaissés des pouvoirs publics, mais où la population se prend en charge, où les associations militent pour la justice et le respect des femmes, où les artisans créent leurs activités de transformation, où un généreux mécène, Bobby DUVAL, forme des milliers de jeunes au football pour lutter contre la violence, « avec un ballon plutôt qu'un fusil »... En bref, de belles rencontres, vivantes et émouvantes !

Voici les commentaires de nos invités sur notre Livre d'Or :

*« Bravo pour votre travail et votre énergie ! » Olivier GARRO, directeur de 2IF.*

*« Merci à vous pour l'invitation à cette soirée. C'est un plaisir pour moi d'en apprendre toujours plus sur la culture haïtienne ! Bravo à vous pour votre travail ! » Kheireddine (étudiant en médecine).*

*« Merci beaucoup pour cette soirée. Merci aussi de nous accompagner pour notre projet à Vallue l'été 2018 ». (Melvyn, étudiant en médecine).*

*« Merci pour cette soirée, l'occasion d'en apprendre sur Haïti et sa culture, à travers de réelles expériences. Au plaisir de participer à un prochain événement ! » Lou (étudiante en kinésithérapie).*

*« Bravo pour cette représentation qui est le fruit d'un travail considérable ! Très belle vidéo qui donne une première approche d'Haïti. » Léa (étudiante e kinésithérapie).*

*« Compliments pour votre investissement ! » Eric CHEVRON (Association Peuples Solidaires).*

*« Travail prodigieux dans un environnement difficile mais tellement courageux ! » Véronika.*

Nous partageons ces encouragements avec notre association adhérente, le CEFREPADE !

Nous disons merci à tous les participants à cette soirée, merci à la direction de l'INSA d'avoir mis l'amphi à notre disposition, merci à Jean-Yves Loude et merci aux organisateurs du Magnifique Printemps d'avoir intégré notre manifestation au programme général.

... A l'année prochaine pour une soirée encore plus réussie !!

M. Vermande, présidente de LHP

[www.cefrepade.org](http://www.cefrepade.org) et [www.lyonhaitipartenariats.org](http://www.lyonhaitipartenariats.org)